

**A LOS REPUBLICANOS COALIGADOS.**  
Cumpliendo con lo que previene la Circular de 19 del corriente, invito á todos los delegados de los Comités locales de la provincia, para que concurren á uno de los salones altos del Café Suizo, el día 31 á la una de la tarde, con el objeto de constituir el Comité Provincial de la Coalición Nacional Republicana.

El delegado de la capital, *Antonio Campoy*.

#### FERRO-CARRIL DE MURCIA A GRANADA

Estando provistos todos los puestos para el ramal entre Lorca y Aguilas, los S. S. Hett Maylor y Compañía, avisan, que les es imposible recibir ni contestar más solicitudes acerca de éste asunto.

Al propio tiempo, y en todo cuanto se refiere á contratar para construcción de obras, avisan no haber necesidad de más contratistas. 5-7

#### LOS LABRADORES.

Con este título, y con la firma de *Escuder* que tan buenos artículos está publicando, dá á luz nuestro apreciable colega *La Justicia*, el siguiente, que nosotros vamos á dividir en tres partes, para que sea leído y estudiado por todas aquellas personas que prestan á estos trabajos la atención que real y verdaderamente merecen, y más cuando su autor pone, como suele decirse, el dedo en la llaga.

Dice así:  
«Se agita en ligas agrarias, sociedades, Ateneos, Senado y Congreso, la crisis agrícola, el problema capital de España.

La agricultura, tanto los propietarios como los braceros, sufren actualmente consecuencias que vienen de lejos y van á ponerse al debate al estudiar las causas del hondo mal que aflige á unos y á otros.

El proletariado agrícola no se quejaba, sufría en silencio su miseria: el obrero de las ciudades ha lanzado ya á los cuatro vientos las notas tristes de sus amarguras y miserias, los anhelos irrealizables de un soñado porvenir social; sus quejas han tomado cuerpo en programas políticos, y las más prácticas soluciones encarnadas en leyes que un día se practicarán; por más que ahora se escriban y no se observen.

Hay un exceso de brazos que huelgan forzadamente; los salarios son tan bajos, que apenas dan para mal comer; comarcas extensas, feraces y productivas, están yermas e inexploradas; otras, assoladas por la sequía, inundaciones y heladas, quedan eriales; algunas las cosecha la langosta, y lo que resta lo recoge el Estado en forma de impuestos cada día mayores. Para colmo de ironía van á defender á los agricultores en el Parlamento, aquellos conservadores que fueron en su paso por el poder, azote y plaga de nuestro suelo.

La subsistencia encarece más cada día, el pan sube, el hambre se extiende por comarcas enteras, las Castillas no dan grano, Andalucía se queda sin vinos y sin aceite, Asturias y Galicia sin ganado, Extremadura dedica á pastos dilatadas regiones; Valencia sufre la crisis arrocera; España entera siente en su organismo un mal indefinible que en breve va á surgir á la superficie. ¿Cómo es que aquí falta pan y carne y en los Estados Unidos sobra? El suelo virgen de América y Australia son hoy los graneros de Europa, y ya los alemanes que ven crecer la hierba, van á establecer la explotación del trigo en el Occidente de África, en Marruecos, y los ingleses en Egipto, y los franceses en Argelia. A esto obedece el furor colonial.

Los productos industriales bajan; el alimento, los productos agrícolas, suben; el suelo laborable está en pocas manos; las grandes propiedades dadas á renta por lotes, dificultan la producción; el papel de la Deuda produce un interés mayor que la aplicación de la inteligencia al trabajo agrícola; el campo está abandonado en manos de colonos que ningún interés tienen en el perfeccionamiento de los cultivos; la usura hace el resto.

La especulación y la Bolsa contribuyen grandemente al hundimiento de la agricultura. Las bajas y alzas, explotadas por los grandes capitalistas y por políticos inmorales que están en el secreto, arruinan y malbaratan nuestro crédito; las jugadas de Bolsa son la carnaza puesta en el anzuelo de la política, en que se prenden y enganchan esos señoritos rurales que, dejando sus heredades, se vienen aquí tras el brillo deslumbrador de la corte, quemándose las alas como la mariposa del cuento.

Decir que los bolsistas se improvisan capitales cobrándose en ellos el jornal de su audacia y su talento, es como asegurar que los anarquistas pueden volver la tortilla social mediante la audaz dinamita ó la química inteligente. El bolsista especulador adquiere esos capitales por medios poco legítimos, por golpes revolucionarios que asustan al capitalista, por informaciones y relaciones con altos personajes que conocen el secreto de la crisis, por arte misterioso de penetración de los planes de Hacienda; es decir, por mañas tan santas como las del audaz bandolero que sale al camino. Son como los jugadores que echan el pego ó dan el saito á la Hacienda del país.

Probable es que estas Cortes vayan más lejos de lo que se imaginan los mismos diputados y senadores; el malestar trasciende á todos y los partidos políticos están acosados del virus que los corroe; los conservadores, ya en las fronteras de su desaparición de la escena política, quieren imitar á aquel diablo que, harto de carne, se hizo fraile; predicando hoy la moralidad administrativa como los viejos libertinos aconsejan la honestidad á las vírgenes inmaculadas; sus elegías desesperadas, el prurito de la crítica, la impaciencia de mando, su ambición insaciable, les hará decir, sin ellos pensarlo, la serie inacabable de males que recolectaron por experiencia durante su paso; sus palabras denunciarán sus hechos, que de la abundancia del corazón habla la lengua; no hay más austera beata que la pecadora arrepentida; vienen además obligados á una competencia con los proteccionistas liberales; pujarán á quien dice más, á quien más promete; se oirán grandes cosas.

(Se continuará)

#### Ultimos momentos de D. Amadeo de Saboya.

Son verdaderamente conmovedores los detalles que publica *Le Gaulois* sobre los últimos momentos del infortunado duque de Aosta.

El relato del corresponsal del periódico parisiense empieza en el instante de la llegada del rey Humberto á la cámara de su hermano:

«El rey, que no podía contener sus lágrimas, se echó á llorar de tal manera que los sollozos le ahogaban.

—Ya ves, Humberto—le dijo el príncipe—he dejado que me atormenten el cuerpo con inyecciones. He hecho todo lo que los médicos han querido para volver á verte y para entregar mi alma en tus brazos.

El rey le estrechó las manos y no pudo responderle á causa de la emoción que le dominaba.

—Querido hermano—continuó el príncipe—es cuestión de horas; pero muero contento por haberme estrechado entre mis brazos.

Entonces se pusieron á hablar de asuntos particulares, y el padre Caricciolo, que asistía al enfermo con la superiora de las Hermanas del Buen Socorro, se retiró con esta á un rincón del aposento.

El rey aseguró á su hermano que haría todo lo que le pidiese.

—Puedes estar tranquilo—le dijo—pensaré en todo. Bien sabes cuánto te quiero, y que tu eres para mí lo que más amo en el mundo.

El rey no pudo seguir porque el dolor le oprimía.

El padre Caricciolo dirigió entonces al rey algunas palabras de consuelo.

El rey le cogió las manos diciendo:

—He visto neumonías, pero tan terrible como esta, ninguna.

Entretanto, la duquesa de Aosta, la princesa Clotilde y los hijos de Amadeo se habían colocado alrededor del moribundo.

El príncipe Manuel, arrodillado y con las manos de su padre entre las suyas, exclamaba:

—¡Padre mio, padre mio, valor! ¡No nos abandonéis!

El príncipe Amadeo le dijo con voz apenas perceptible:

—Levántate y espera, porque aún vivo.

En aquel momento la princesa Leticia le dió un beso en la frente y el príncipe la abrazó tiernamente diciendo:

—Oye, Leticia, en aquella mesita encontrarás mi testamento, mis recuerdos y mis cartas; tómalo todo y dispón de ello con arreglo á mis voluntades.

A las cinco y treinta y cinco minutos de la tarde el duque de Aosta se tranquilizó un poco; pero una hora después empezó la agonía, y exhaló el último suspiro á las seis y cincuenta.

En aquel momento supremo la princesa Leticia y los hijos del moribundo estaban arrodillados junto al lecho.

El rey estaba de pie al lado de la cabecera llorando amargamente.

En cuanto murió su hermano, el rey levantó á la princesa y á los príncipes, abrazándolos y besándolos con ternura.

No salieron de la cámara mortuoria sino después de haber besado la frente y la mano del príncipe, que parecía dormir un sueño tranquilo.

Pusieronle en las manos un crucifijo, el mismo que la princesa Clotilde tenía en la cabecera de su cama.

El día antes de morir le había pedido el duque de Aosta, y después de besarle hizo que le besara la princesa Leticia, diciéndola:

—Cuando me muera, ponme este crucifijo en las manos.

Al morir el príncipe, no tuvo más que un pesar: el de no poder abrazar á su tercer hijo el príncipe, que aquel mismo día desembarcaba en Rio Janeiro.

—Mi pobre Luis no está aquí—decía á su hijo mayor.—¡Dios le guarde y le bendiga! Dile que su padre le ha amado y ha pensado en él hasta el último aliento de su vida.

#### Lo que piensa el nuevo ministro DE LA GUERRA.

Interrogado por un redactor de *El Ejército Español*, el general Bermudez Reina ha dicho entre otras cosas:

—Quiero las reformas de Cassola, como las quiere el ejército; quiero la división territorial y el servicio militar obligatorio. Pero ¿es esta la ocasión oportuna para abortar estos problemas? Eso es lo que yo dudo, y eso es en lo que yo dudo: en la oportunidad de su aplicación. Estas Cortes y este gobierno tienen un plazo marcado de vida, y la misión de aprobar los presupuestos y votar el sufragio universal.

Estamos en la quinta legislatura: estas Cortes terminan pronto su vida constitucional, y en cuanto voten el sufragio, habrá que convocar otras nuevas. ¿Podemos poner á discusión proyectos difíciles, que han de encontrar grandes obstáculos y entretener tres ó cuatro meses la actividad de las Cámaras? Yo creo que no.

Cuando las Cortes terminen sus tareas, podría seguir disfrutando Sagasta la confianza de la corona, y continuar. Entonces, con más tiempo por delante, sería ocasión de pensar en esas reformas. Entre tanto, entiendo yo que es deber mio consagrarme á plantear otras que no presenten tantos obstáculos, y que á mi juicio son, si no más necesarias, más prácticas por lo menos.

En el ejército hay que reformar mucho, porque todo el organismo está viciado; hay que hacerlo todo, y por lo tanto, tenemos donde escoger. ¿A qué empezar por lo más difícil, por lo general, cuando tenemos descuidado lo más fácil, lo particular, lo que afecta directamente al individuo y puede mejorar su condición? En vez de las reformas de conjunto, hagamos las reformas de detalle, que no revisten menos importancia. Bueno que tengamos grandes cuerpos de ejército; pero antes de esto, quiero yo que tengamos compañías, batallones y brigadas.

No antepondré las reformas del general Cassola á lo demás, no me gastaré en su consecución y por sacarlas adelante, descuidando otras de interés más inmediato, cuyas ventajas se tocan.

Mejorar la condición social del ejército, levantar su espíritu abatido, dignificarlo, desterrar el favoritismo—que puede hacerse por medio de disposiciones que den garantías de justicia.—A esto es á lo que pienso dedicarme desde luego. Despues, conseguido esto, vendrá todo lo demás. De las reformas de detalle pasaremos á las reformas de conjunto.

No hay que olvidar que no se ha de legislar para el ejército solamente: el país es acreedor á toda nuestra solicitud.

En las conferencias que he tenido con Sagasta he recabado mi libertad de acción.

Respondo de que no haré economías en Guerra. Si alguna realizo, serán las que resulten de una mejor organización de los servicios; pero serán pocas, muy pocas, porque el presupuesto de la Guerra no es susceptible de muchas.

—¿Y no habrá nada de licenciamientos?—preguntó el redactor.

—De eso puede V. estar seguro—contestó el Sr. Bermudez Reina.—Viniendo en Marzo los nuevos reclutas, claro es que no he de llamar ahora á los que licencié últimamente, el general Chinchilla, pues sería un gasto inútil; pero los que vengan, crea V. que no determinarán nuevas bajas. No soy amigo de esos licenciamientos.

#### Reformas en Marina.

Hé aquí las que se atribuyen... en proyecto, naturalmente, al nuevo ministro Sr. Romero:

1.ª Modificación del sistema actual de contratación de servicios públicos, para obviar las dispendiosas dificultades que se presentan en la vida económica de los arsenales.

2.ª Reorganización del ministerio, suprimiendo uno de los dos centros superiores consultivos que hoy existen, en el supuesto de que no produce ningún resultado práctico que los asuntos sean vistos y discutidos en ellos por unas mismas personas.

3.ª Reorganización de la fuerza de infantería de marina, movilizándolo sus tercios ó batallones de depósito ó reserva, para que puedan guarnecer, á más de los buques y arsenales, las fortificaciones y castillos avanzados de Cádiz, Ferrol y Cartagena.

D.º no ser factible esta medida, se impondrá el pase al ministerio de la Guerra de la indicada fuerza.

4.ª Reorganización de los arsenales, reservando uno para nuevas construcciones y reparaciones importantes, desviando otro á carenas y reparaciones de menos cuantía, y dejando el tercero reducido á parque de pertrechos con talleres

para construir artillería, municiones, torpedos, anclas, etc., conservando los diques, varaderos y gradas actuales para utilizarlos cuando sea necesario.

5.ª Reorganización de los establecimientos científicos de la marina, oyendo previamente el parecer de sus directores respectivos para que no se perjudique la enseñanza ni el servicio.

6.ª Modificación de la subdivisión marítima del litoral y del personal de las comandancias de marina, suprimiendo algunas de éstas, rebajando la categoría de otras, reduciendo el personal que en ellas tiene destino y creando más empleados subalternos para repartirlos por diversas localidades del litoral.

7.ª Reorganización del servicio de guardacostas, colocando al resguardo marítimo en idéntica situación y en iguales condiciones que las que hoy tiene el resguardo terrestre.

8.ª Traslación á Fomento y Gobernación de los servicios de pesca y semafóricos.

9.ª Revisión escrupulosa y concienzuda de las plantillas de todos los cuerpos de la armada con audiencia de sus jefes superiores y de las autoridades de los departamentos y apostaderos, para producir beneficios al Erario y el deseado movimiento de las escalas.

#### FUERA DE ESPAÑA. Alemania.

*La ley contra los socialistas.—Los mineros alemanes*

Reinaba verdadera incertidumbre en Berlín por saber si la ley contra los socialistas se discutiría antes de cerrarse las sesiones del Reichstag, y como las opiniones eran muy encontradas, M. Windthorst, explanó una interpelación, para obligar al presidente de la Cámara á dar explicaciones.

M. Bader, individuo afiliado al centro, demostró con fina ironía lo anómalo de la situación, é insistió en la necesidad de que ésta se despejase. El Reichstag moribundo pide si el proyecto de ley contra los socialistas vive todavía—exclamó Monsier Windthorst, en medio de la histeria general.

Como el gobierno guardase silencio, el presidente de la Cámara contestó al interpelante, que ninguna razón había para creer que el proyecto no sería discutido.

En vista de esta declaración, M. Richter propuso que el debate sobre dicha ley empezase ayer, contestándole el presidente, que se accedería á sus deseos en el caso de que el 21 quedasen discutidos los asuntos puestos á la orden del día.

Parece que Mr. Bismarck está resuelto á intervenir en la discusión de la referida ley.

—*El Monitor del Imperio* publica el resultado de la información hecha sobre las condiciones del trabajo en los cinco distritos mineros de Prusia. Es un documento de mucha extensión que contiene minuciosas noticias acerca de todas las cuestiones referentes al asunto.

—Reunidos en número de 1.500, los obreros de la fabrica Ludwig Löwe, han adoptado por unanimidad la siguiente resolución:

La reunión hace constar que las quejas expuestas contra la casa Löwe, son fundadas, y justifican la inmediata suspensión del trabajo. Sin embargo, no ha llegado todavía el momento de hacerlo, porque los obreros quieren organizarse antes. Entre tanto, acudirán en auxilio de sus compañeros que han sido despedidos.

#### Portugal.

*Manifestaciones de patriotismo.*

La suscripción nacional para el fomento de la marina de guerra, alcanza cerca de seis millones de pesetas. Todas las clases de la sociedad rivalizan en patriotismo; el ejército, la marina, las corporaciones oficiales y gran número de particulares, dan sumas considerables.

Los ferro-carriles han suspendido el transporte de pedidos hechos por ingleses. Un portugués que había tomado pasaje para Rio-Janeiro en buque de la Gran Bretaña, ha preferido perder el importe del billete y embarcarse en un vapor francés.

Los diarios de Lisboa invitan á sus colegas á no publicar ningún anuncio inglés, y á no anunciar más la llegada y salida de buques de aquella matrícula.

*Los Debates* dice en grandes caracteres: «Venganza. No comremos nada á Inglaterra. No vendamos nada á los ingleses. Aliémonos con Francia y España.»

El círculo de la Asociación Comercial ha expulsado á todos los socios ingleses. Los hoteles y restaurantes han quitado de sus muestras los nombres ingleses. Muchos autores dramáticos escriben en colaboración un drama patriótico, que se representará á beneficio de la suscripción nacional.

Se acentúa el movimiento contra las importaciones de origen británico. Cuatro de las más importantes casas de Lisboa, han telegrafiado á Manchester y Bradford, retirando pedidos por valor de diez millones de pesetas.

Los políticos portugueses desaprobaban las manifestaciones públicas á que se han entregado las masas durante ocho días; pero trabajan con ahínco del movimiento comercial contra Inglaterra.



**Ahogado.**—Dicen de Carboneras que ha fallecido en dicho pueblo un joven que se introdujo en la boca un pescado vivo, y se le deslizo por la garganta produciéndole la asfixia.

**Los cigarrillos de 15 céntimos.**—Repetimos que los que se venden en Almería no pueden ser peores.

Algunos fumadores han venido a esta redacción para mostrarnos que el relleno de dichos cigarrillos se compone de hebra mala, lo cual equivale a un fraude. ¿Por qué no se ha de perseguir esto lo mismo ó peor que el contrabando? ¿Es licito que los fumadores sufran tales engaños? Urge adoptar medidas eficaces.

**El Alcalde.**—Parece que apesar de haberse incluido el Ayuntamiento de esta capital, entre los que deben elegir el Alcalde, ya se están realizando trabajos en Madrid para que venga nombrado por el Gobierno, y hasta se aseguraba que de aquí se habían hecho indicaciones muy apremiantes en ese sentido.

**Una protesta.**—La Juventud Democrática de esta capital, ha dirigido un telegrama de protesta al respetable periódico portugués *O Seculo*, concebido en los siguientes términos:

«DIRECTOR «O'SECULO».  
Lisboa.  
La Juventud Democrática protesta indignada contra acto vandálico de Inglaterra y aplaude la energía con que ese pueblo defiende el derecho hollado por la nación ambiciosa.

Al propio tiempo hacemos votos triunfo federación ibérica.

El Presidente del Comité Ejecutivo, —Antonio Romero.»

**Diccionario.**—Almuerzo: Según el diccionario la primera de las dos ó tres comidas que se hacen al día. ¿Eso será quien haga alguna!

**Un falso obispo.**—Parece que un fraile que ha estado por algunas de nuestras provincias dándose a obispo sin serlo ha caído al fin en manos de la justicia y ha sido condenado á 71 años de presidio y otras penas. Hé aquí las fechorías que los tribunales le han descubierto: Se disfrazó de obispo en Algeciras y Gibraltar, después que estuvo en Málaga y Almería. Luego se metió en el convento del Moral para arreglar el órgano de las monjas. Estas pidieron que celebrara ejercicios. Cuando salió del convento llevaba varias cosas: un incensario, un cubierto de plata, un cáliz y unas crismeras, pero todo esto para mandarlo arreglar en Búrgos, cosa que no hizo porque le detuvieron. El anillo de obispo lo lleva en la mano izquierda, por faltarle el dedo anular de la derecha. En la primera sesión del juicio oral dijo el procesado que era natural de Fossombronne; que en este punto estudió filosofía y cirugía menor, que fué un año militar, después regresó á casa de sus padres, y huyó luego de ella, dirigiéndose á Nápoles, donde compró un hábito de obispo y se lo puso; que también en Nápoles adquirió documentos manuscritos para la fundación de conventos; que como tal obispo estuvo en Algeciras, Barcelona, Málaga y otros puntos en los cuales dijo misa, porque podía hacerlo, como ordenado que era á título de las misiones de Africa, y que en Barcelona se llamaba obispo *in partibus de las Indias*, con el nombre de P. Antonio.

**Fuga.**—En el día de anteaer se fugó de la casa paterna, en compañía de su amante, una agraciada joven de 19 años, siendo sorprendidos por los agentes de vigilancia que los detuvieron en la posada del Capricho, depositando á la novia en el hospital y entregados ambos á disposición del juez de instrucción.

**Aviso.**—Las personas que dirijan cartas á la casa de los S. S. Hett, Maylor y compañía, de Lorca, no lo hagan á nombre de sus empleados sino al de dichos señores.

**Comité.**—El re ta capital quedó an guiente forma:

Don Miguel C. **Presidente:** García Blanes.  
Don Juan S. **Vice Presidente:** Salvador Dominguez.  
D. Miguel **Vocales:** García Perez.  
» Manuel Belmonte.  
» Ricardo Belmonte.  
» Rogelio Berdejo.  
» José Pérez.  
» Antonio Maezo.  
» Antonio Villegas.

**Secretario:** D. José Litran Cassinelo.  
**Representante en el provincial:** D. Antonio Campoy.

**Le saludamos.**—Hemos tenido el gusto de saludar á nuestro amigo D. José Dunipe, representante de la respetable casa Schwam y Compañía de Londres, llegado ayer á esta capital procedente de Sevilla.

**Adivinanza.**  
Me hallo en los escritorios,  
en las casas de comercio,  
todos los ojos me miran  
para ver lo que contengo.  
Mi vida está limitada,  
mis días están contados,  
y el día que á morir voy  
ya se sabe da antemano.

**Herido.**—En la mañana de ayer fué atropellado por la locomotora del muelle un hombre, cansándose una contusión en una pierna, siendo conducido al hospital.

**Casos y cosas.**  
—Mamá, ¿puedo hablar?  
—No, hijo mío; ya te he dicho que los niños no hablan en a mesa.  
—¿No puedo decir ni una sola palabra?  
—No; espera á que papá acabe de leer el periódico.

Acabado el almuerzo, el padre dobla con mucha calma el periódico y lo deja sobre la mesa.  
—Vamos, ¿ahora lo que quieras.  
—Que en el cuarto de mamá se estaba quemando un vestido.

Un pensamiento filosófico:  
—El tiempo que se pasa envejeciendo es un tiempo muy mal empleado.

Un reclamo de circo:  
«El gigante que la empresa se propone presentar esta noche al público es de un tamaño tal que no podrá ser expuesto sino en dos representaciones.»

**Sr. D. Juan Vivas Pérez—Almería.** Madrid 5 de Febrero de 1889.

Muy señor mío y distinguido compañero: Emplé en varios enfermos que padecían *anemia, clorosis y embrocimiento de la sangre*, su *Elizir de protóxido de hierro con hipofosfitos* y he obtenido resultados muy satisfactorios, siendo de apreciar que empieza á obrar al poco tiempo, hecho terapéutico muy favorable, pues los preparatos ferruginosos en general son de resultados tardíos y los enfermos se cansan pronto de usar un remedio que á su juicio no les alivia. Este inconveniente, repito, lo vence su preparado.

Y como me dijo le diga cuenta de los resultados que obtuviera, lo comunico autorizando para que haga el uso que crea oportuno de mi opinión.

Suyo affmo. S. S. Q. l. S. M.,—Dr. F. Go-

mez de la Mata, Director de los Nuevos Remedios.

**¿Queréis devolver el color á las mejillas de vuestras hijas? ¿Queréis que desaparezcan los insomnios, dolores de cabeza, palidez é inapetencia tan frecuente en ellas cuando cuando llega el momento de convertirse la niña en mujer? Pues dadles el Jarabe de Hipofosfitos de Climent que cual bella primavera hará brotar las rosas en sus pálidos semblantes.**

**Tanto en los hospitales como en la clínica particular es la admiración de los médicos.**  
(Pídase la *Emulsion Scott* y no se tome otra).  
Cádiz 13 Enero de 1885.

D. Rosendo Lombera y D. Eduardo Rey, médicos del hospital de Misericordia, certificamos: que tanto en este hospital como en la práctica civil hemos usado la *Emulsion de Scott* y los resultados han excedido á nuestras esperanzas, pues en la gran mayoría de casos hemos podido observar que la tos no molesta tanto al enfermo, que la expectoración se hace más fluida y fácil, que la fiebre va disminuyendo hasta su completa desaparición y que el estado general de los pacientes mejora muy notablemente á poco de su uso. Conceptuamos, por tanto, la *Emulsion* de aceite de hígado de bacalao con hipofosfitos de sosa y cal de *Scott*, no solamente uno de los mejores reparadores, sino como el mejor remedio que hoy posee la medicina, para el tratamiento de los afectos consuntivos, fiebres lentas, toses crónicas, etc. etc.—Dr. ROSEN O LOMBERA, Dr. E. REY.

**Unguento y píldoras Holloway.**—salvaguardia de la Sociedad.—Cualquiera que sea la enfermedad, donde quiera que se descubra, sea externa, sea internamente, sus victimas pueden acudir al sistema de tratamiento el Profesor Holloway y confiados en que ni solo un día pasara sin que ellos se sientan algo tanto mejores. Para la remoción de las úlceras la cura de las lleridas, las llagas, las erupciones, los accesos, las inflamaciones glandulares y las afecciones de la garganta y pehocien general, lo único que se necesita ese usa el Unguento Holloway conforme á las instrucciones impresas de que va acompañado cada bote de medicamento. En toda dolencia que date de mucho tiempo, conviene recurrir á estas Píldoras Holloway, porque ellas estimulan la circulación, renuevan la debida energía, alivio y conducen á una acción preparativa.

**EXPOSICION DE FLORES, PLANTAS y árboles frutales.**

Juan Gimenez, que hace mas de 20 años, se dedica a la venta de árboles frutales y toda clase de plantas, acaba de recibir de París un extenso surtido, entre los que se encuentran más de mil clases, entre ellos están los albaricoqueros, ciruelos, melocotoneros, castaños, avellanos, perales, manzanos, cerezos, acerolos, nogales, pereteros, membrilleros, naranjos, limoneros, palmeras, reynetas, peros, etc., etc.

Todas estas plantas son de tallo alto y bajo, de 30 clases é infinitas variedades, ingertas sobre patron de hueso; rennen todas las condiciones que se desean, fructificadas todas en el mismo año. Se garantiza su calidad.

El Sr. Gimenez tiene á la venta más de 2000 plantas de recreo, ó sea para jardines, paseos, patios, y las nuevamente adquiridas para balcones y gabinetes. Además tiene 1800 cebollas criadas en maceta; 200 clases de jacintos de tres penachos, narcisos, portabouques, gradiolas y moñas de todas clases. Estas cebollas tienen la condición que florecen dentro de las habitaciones y las perfuma con su aroma. Todas estas

plantas son de París, y hace dos dias que se acaban de recibir.  
**EXPOSICION DE TODAS ELLAS**  
Jardin de plantas de Juan Gimenez  
Calle del Teatro.

**ULTIMA HORA.**

(Alcance telegráfico)

Madrid 27, 12 m.  
El jefe del posibilismo, Sr. Castelar, ha escrito una carta al presidente del Consejo de Ministros Sr. Sagasta, encargándole que felicite á la regente por el restablecimiento de la salud del rey.

Se trata de que la Cámara apruebe que se celebren sesiones dobles.  
Los conservadores se opondrán á ello.—P.

Madrid 27, 2-30 t.  
En el Consejo de ministros celebrado ayer, se acordó que el martes se celebre un «Te-Deum» en Palacio por la salud del rey, y el miércoles otro en la Iglesia de San Francisco.

En el mismo Consejo se ocuparon los ministros de la aprobación de presupuestos y cuestiones parlamentarias.

También se acordó el indulto de los cantonales de Montilla.—P.  
Madrid 27, 3-40jn.

En la reunión previa tenida en el Congreso entre el Gobierno y las minorías, exceptuando la conservadora, convinieron la celebración de sesiones extraordinarias con el objeto de que queden votados cuanto antes los presupuestos y el sufragio universal, así como otros proyectos.

Bolsa.  
4 por 100 interior, 74-35.  
4 por 100 exterior, 75-90.  
4 por 100 amortizable, 87-85.

Cambios.  
Londres tres meses fecha, 26-10.  
Paris ocho dias vista, 4-70.—P.  
Madrid 27, 8-15 n.

El Congreso estuvo esta tarde animado con la importante interpeleación del diputado por Cuba Sr. Labra.

Pidió al Gobierno la alianza entre Portugal y España, diciendo que debían reformarse los aranceles para que con otras reformas se tienda á la union de ambos pueblos tan deseada por todos.

Le contestó el marqués de la Vega de Armijo, inspirándose en las mismas ideas.

El general Cassola ha aplazado su interpeleación para mañana.

En la sesión del Senado se han ocupado de asuntos referentes á Marina; habiéndose declarado Beranger fuera del partido fusionista.

La reina ha oído una misa en la capilla de la Virgen de la Paloma.—P.

**Piano barato.**

Reyes Católicos 18.

ALMERIA

Imprenta de LA CRÓNICA MERIDIONAL.

**SECCION COMERCIAL**



**Vapor «Manuel Espaliu.»**

Saldrá de este puerto el dia 30 de Enero para Cartagena, Valencia, Barcelona, San Feliu de Guixols, Palamós y Marsella.

Admite carga y pasajeros.  
Consignatarios, Campos é Hijo, Virgen del Mar núm. 1.

**SECCION MARITIMA.**

NOTA DE LOS BUQUES ENTRADOS EL DIA 26 Á LA 2 DE LA TARDE HASTA IGUAL HORA DEL DIA 27

**En vapores**

Vapor español CABO PEÑAS, de Bilbao, con 3 pasajeros y carga general.

Id. id. RITA, de Liverpool, con 3 pasajeros y con id. id.

Id. id. TORRE DEL ORO, de Sevilla, con 11 pasajeros y con id. id.

Id. alemán IBANSFORT, de Mewcastle, en lastre.

Laúd español SAN RAFAEL, de Cartagena, con varios efectos.

Id. id. SAN JOSÉ, de Torrevieja, con vino y sal.

Id. id. ADOLFO, de Garrucha, en lastre.

Pallebot español DOS AMIGOS, de Cartagena, con varios efectos.

**CENTRO DE SUSCRIPCIONES.**

ILUSTRACION ARTISTICA.

ILUSTRACION IBÉRICA.

Se garantiza la terminación de cualquier obra.

10.—MURCIA.—10.

ALMERIA.

**Pasta fina de tomate,**

pimientos dulces morrones, manteca inglesa de vaca en latas de 1½, 1 y 2 libras, salchichon de Vich, chorizos, quesos de bola, plato y gruyere, y los excelentes vinos de Valdepeñas Albuñol á 24 cu, tos jarro, se acaban de recibir en el antiguo y acreditado establecimiento de Ultramarinos del Malagueño.

**2.—Marquesa.—**

**En la sucursal de los Sres. Zea y hermano,** se expende diariamente el superior pan de aceite que tanto gusta á estas Pascuas, admitiéndose en estos encargos se deseen de dicho pan.

No olvidar que el pan catalán, francés y de Madrid se sigue expendiendo á 0 céntimos cada pieza de 1½ libra y 5 la 4 onzas, pan que hasta hoy no se ha conocido tan superior en esta capital.

También se vende el pan pinchado conocido tan ventajosamente por este público: igualmente que el pan de cantos, clas, ambas que por su calidad y peso tanta aceptación han obtenido.

**AVISO.** Juan Puig Carbonell, establecido en Berja con fabrica de chocolate 45 años, se ha trasladado á esta capital, y ofrece sus especiales chocolates á los precios de 4, 5, 6, 8 y 10 rs. libra.

Calle Lope de Vega, frente á la Administración vieja.

**Se alquilan**

unos bajos en la calle de Sócrates, número 4

En esta imprenta darán razon.

**Se venden**

unos solares para bóvedas en el Cementerio y además una bóveda con 16 nichos.

En la calle de Murcia, número 25, darán razón. 8 15

**Vinos tintos del Excm. Sr. Marqués de Riccal, cosecha de 1884.**

Caja de 25 botellas 60 pesetas.  
Id. id. 30 id.  
Una botella 250 id.

Depósito en esta ciudad, en casa de D. Juan Antonio Martínez, calle de Reyes Católicos 2.

La esmerada elaboración y superioridad de estos vinos completamente naturales les hace similares á las mejores marcas de Burdeos, y es su precio mucho más barato que los de aquella procedencia, alcanzando por todo una gran aceptación en cuantas plazas son conocidos.

De las condiciones de bondad antes indicadas pueden testificar aquí varias personas que ya los consumen.

Se admiten las botellas vacías pagándolas á peseta 0,25 siempre que vengan en sus sen nasy cajas.

**Se alquila**

la planta baja de la casa situada en la calle Real núm. 14, para establecimiento de comercio, que tiene dos puertas y dos escaparates.

Darán razon en la calle de Alava núm. 6, principal.

**Pianos á plazos.**

La fabrica de pianos de los acreditados Sres. Benaseggi Estela y C. de Barcelona, anuncian sus ventas á pagar en 12, 24 y 36 mensualidades, cuyos planes no podrá facilitar en esta ciudad T. n. n. Antonio Campos

**«Queen.»**

Compañía inglesa de seguros contra incendios.—Establecida en Liverpool. «Queen Insurance Buldriegs.»

Capital social pesétas 38.781.860.

Esta importante Compañía reconocida por Real Orden y cuyas operaciones en España están sugetas á las mismas prescripciones que las Compañías españolas ha satisfecho por siniestros desde su fundación la enorme suma de 181 millones de pesetas.

Ventajas que ofrece esta Compañía.

1.º Economía en sus primas.

2.º Que los asegurados únicamente tienen que entenderse con esta Dirección Provincial, para las reclamaciones y cobranza de los siniestros.

Directores en esta provincia: Sres. M. Ruiz Reyes en liquidacion, Navarro Rodrigo 5.

Agente en Almería, D. Julio Fernandez Rubio, Elvira 7, principal.

**Alambre para parrales**

En el Bazar del León de Ubaldo Abad y compañía, Tiendas 3/4

se ha recibido una buena parilla de alambres galvanizados.

**DUELAS, BARRILES Y S...**

EN CASA DE LOS

SEÑORES HIJOS DE DON

ALMERIA

# DIARIO DE AVISOS.

## ALMACEN DE GÉNEROS COLONIALES, DEL PAIS Y SALAZONES PLAZA DE SAN SEBASTIAN.—ALMERIA.

En este establecimiento se expenden al por mayor toda clase de géneros coloniales, del país y salazon, debiendo hacer mención especial de los garbanzos superiores de Castilla y de Alfarnate.  
Cerveza legítima inglesa.—Vinos embotellados de Burdeos y otros.  
Alambres galvanizados á precios muy bajos.  
Ferrería, Carreones y Compañía.  
Representantes en Almería de la compañía de seguros contra incendios La Lubeck y Países Bajos.  
Plaza de San Sebastian.—ALMERIA.

## CONTRA EL DENGUE ¡PUM!

El fabricante de tan exquisito ponche no pretende con su ¡PUM! curar el dengue ó trancazo, pero sí dá un consejo á los habitantes de las poblaciones atacadas por la epidemia, que usen el PUM como preservativo, pues como dice el notable químico y doctor D. Ramon Codina Langlin de Barcelona, «El ¡PUM! es un licor higiénico que tiene por base el Rom de Jamaica y la corteza de naranja amarga, reuniendo condiciones tónico digestivas, y es muy recomendable por la influencia que como ligero estimulante ejerce sobre el organismo.»  
Médicos de fama recomiendan como preservativo el uso del ¡PUM! y que no se beba el agua sin mezclarla con tan saludable ponche.  
Resulta pues que el ¡PUM! debe tomarse despues de las comidas, antes de salir de los cafés, bailes ó teatros y al acostarse con agua caliente, té, ó café para entrar en reacción.

### NOTA IMPORTANTÍSIMA

Todos los atacados del dengue consultarán con el médico para tomar el ¡PUM! pues á pesar de estar elaborado con legítimo Rom Jamaica y contener la corteza de naranja amarga tan indicados para el tratamiento del dengue, por estar colocado entre las enfermedades microbianas, según opinión de los afamados médicos Sres. Pasteur y Nothangee, es conveniente administrarlo con la dosis que el facultativo prescriba.  
Se vende en los principales Colmados, Ultramarinos confiterías y cafés.  
Los tarros de ¡PUM! no son legítimos si no llevan en el cuello el precinto y una etiqueta con la firma y rúbrica del fabricante. El abuso cometido por aquellos que aprovechan el inmenso éxito de la marca ¡PUM! han adquirido cierto número de tarros vacíos y exponiendo en éstos imitaciones groseras, obliga á su inventor á llamar la atención del numeroso público que le favorece con sus encargos.  
Diríjase los pedidos á E. Lamolla.—Lérida.

## LA CALLESLINE.

Cura-callos americano.

Y BIEN PRONTO OBTENDRA COMPLETO ALIVIO.

Remedio infalible, sin dolor para la pronta curación de los callos iguala á la Callesline Americana. Su baratura la pone al alcance de todos; y cualquiera que sufra de los callos, puede tener una prueba poco costosa y positiva de sus virtudes.  
De venta en las principales droguerías, boticas y en la Tienda del Guante.

## ELIXIR DE PROTO-CLORURO DE HIERRO CON HIPOFOSFITOS DE VIVAS PEREZ.

Recetado por las verdaderas eminencias médicas de toda España. No tiene rival, y es el único remedio seguro y de inmediatos resultados de todos los ferruginosos de la medicación tónico-constituyente para la anemia, raquitismo, colores pálidos, empobrecimiento de la sangre, debilidad é inapetencia.  
Precio de cada botella, 4 pesetas; media idem, 2-50 pesetas.  
Se vende en todas las buenas farmacias de las provincias y pueblos de España y Ultramar.  
Almería. FARMACIA VIVAS PEREZ.—Venta al por mayor: Madrid. COMPANIA IBERO UNIVERSAL. Preciados, 52, y Melchor Garcia; Barcelona. Sociedad Farmaceutica.—Al por menor en las principales farmacias de España y Ultramar

SE ENCUADERNAN LIBROS, DE BALDE á todos los suscriptores á las obras que se repartan por la casa centro de suscripciones en esta capital, calle Real 16, y en la provincia, se les encuadernarán gratis los tomos que aquellas representen.

## SACARURO DE BREA DE VIVAS PEREZ.

La preparación más útil y agradable de las de brea, medicamento tan recomendado desde hace muchos años, por infinitas celebridades médicas.  
Las personas á quienes moleste el sabor de este medicamento pueden usarlo casi sin percibirse del mismo tomando la cucharadita y bebiendo inmediatamente agua, leche ó un cocimiento emoliente para hacer desaparecer el gusto: las que lo encuentren agradable pueden diluirlo en estos mismos líquidos encontrando más mejoría que con el agua de brea, el jarabe y otras preparaciones siendo mucho más agradable al paladar que de más eficacia.  
Es de inmediatos resultados en los casos de resfriados, bronquitis, catarros, asma, afecciones de la garganta, del pecho, de la vejiga, del aparato digestivo etc. Se vende en botas á 6 rs. en la Botica de Sto. Domingo, desde donde se envía por correo á los puntos donde no haya depósito, remitiendo 5 rs. más para gastos de correo y certificado.

## PILODORAS HOLLOWAY.

Esta medicina es más eficaz que todos los demás remedios para curar los desórdenes del hígado y del estómago para purificar la sangre y para regularizar la acción del corazón y de los riñones. La debilidad tanto física como mental, proveniente de las indiscreciones de la adolescencia ó de los excesos de cualquier género desaparece rápidamente, y el sistema digestivo perfecciona las secreciones, fortalece los nervios y restituye al paciente la salud perdida. De las propiedades curativas de estas Pildoras pueden aprovecharse de los ancianos como los jóvenes de ambos sexos. Este medicamento posee la calidad especial de extirpar el germen de las enfermedades que de año en año causan innumerables muertes prematuras.

El Arte Médico no ha producido remedio alguno igual á este maravilloso Unguento que nunca deja de curar las ulceraciones y las afecciones cutáneas en general, puesto que de medicina de influencia refrigerante y balsámica sana las heridas antiguas, las llagas y tumores, lo más eficaz para la tiña, escrófulas, y en fin, para todas las erupciones de la piel. Los afligidos de toser, constipados bronquitis, asma, hígado, indigestiones, gota ó reumatismo no tienen un alivio inmediato apelando á este irresistible unguento y frotando con el las partes afectadas. Dicho bálsamo posee propiedades asépticas que penetra la sangre forma parte de ella y circulando con el fluido viscoso contra toda partícula morbosa.

Las cajas de Pildoras y botes de unguento van acompañados de amplias instrucciones en español re lativas al modo de usar los medicamentos.  
Los modelos se vende en cajas y botes por todos los principales boticarios del mundo su propietario el Profesor Holloway, en su establecimiento central por Ox 533 od Street. Londres, Almería Gomez Talavera.

## EMPLASTOS.

PERFORADOS AMERICANOS DE FIELTRO ROJO DEL doctor Winter.



Trade Mark Registered.

Los emplastos perforados americanos de fieltro rojo del Dr. Winter curan reumatismo, neuralgia, lumbago, sciatica, pleuresia, dolor de garganta, calambre, croup, dolores de espalda, pecho, miembros, pulmones, estómago, toses, migrañas y todas las enfermedades de los poros de la piel, y de las membranas mucosas de los órganos internos. De venta en las droguerías, farmacias y boticas. The Winter's American Scarlet Felt Porous Plaster, 111 St. Nicholas St., New-York.

fortalecer los delicados músculos dorsales de las señoras en sus periodos mensuales. Todas las escuelas de Medicina los recomiendan y usan para las curas de las afecciones neurológicas, reumatismos, dolores en el pecho, debilidad causadas por indiscreciones anticipadas, esfuerzos indebidos ó enfermedades de los riñones, y para todas las enfermedades que resultan de intercciones en la circulación.  
Los comerciantes, banqueros, sacerdotes, estudiantes, dependientes y empleados de ambos sexos cuyas ocupaciones les obligan á estar sentados y expuestos á contraer dolores por falta de ejercicio para sus miembros, deben recurrir á Los Emplastos perforados del Dr. Winter, el momento en que sientan alguna sensación desagradable que afecte sus cuerpos.

No se deben usar los EEMPLASTOS que los de bayeta encarnada del Dr. Winter de New-York, recomendados por todos médicos.  
Se hallan de venta en las principales boticas y droguerías.

## Vino y Jarabe de Dusart CON LACTO-FOSFATO DE CAL

El Lacto-Fosfato de cal contenido en el Vino y Jarabe de Dusart es un reparador de los más energéticos. Afianza y endereza los huesos de los niños raquiticos; devuelve el vigor y la actividad á los Adolescentes decaídos y linfáticos, y á los que están fatigados por un crecimiento muy rápido. En la Tisis facilita la cicatrización de los pulmones.  
Las mujeres embarazadas que recurren al Vino ó Jarabe de Dusart soportan su estado sin fatiga alguna, sin vómitos y dan á luz criaturas robustas.  
El Lacto-Fosfato de cal enriquece la leche de las Nodrizas y preserva á los niños de la Diarrea y de las enfermedades de desarrollo. Con su benéfica influencia la Dentición se efectúa sin cansancio ni convulsiones.  
En una palabra, el Vino y Jarabe de Dusart despiertan el apetito y las fuerzas de los convalecientes y convienen en todos los casos de extenuación y consunción del cuerpo humano.  
Depósito en PARIS: 8, rue Vienne  
Y EN LAS PRINCIPALES FARMACIAS DE ESPAÑA Y AMÉRICA

## J. Orta y compañía.

Se acaba de recibir la legítima sobrasada mayorquina, latas de atun, pequeñas, salchichon fresco legítimo de Vich, queso de bola con vejiga, aceitunas Sevillanas en latas pequeñas y grandes. Manteca en latas de media y una libra.  
Chocolates, cafés y tés superiores.  
39.—Tiendas.—39.  
J. ORTA Y COMPANIA.

## Alambres galvanizados.

Han recibido las remesas que esperaban de este artículo como también un buen surtido de camas inglesas y batería de cocina, buena colección de corsés para señora cintas de seda, alta novedad, piel nutria, pasamanería en agremenas y golpes para trajes é infinidad de artículos para la estación presente.  
ARMONA Y COMPANIA.  
10.—Tiendas.—10.

## BANCO VITALICIO DE CATALUÑA

COMPANÍA GENERAL DE SEGUROS SOBRE LA VIDA A PRIMAS FIJAS.  
DOMICILIO EN BARCELONA, ANCHA, 62.  
CAPITAL y GARANTIA independiente de las reservas constituidas por las primas que han aportado los asegurados,  
10 000 000 DE PESETAS.  
De las cuotas de 31 de Diciembre de 1888 leídas y aprobadas en Junta general de 31 Mayo último, se desprenden los siguientes datos:  
Suscrin. Posetas 46.085.364'66  
Riesgen curso. » 28.373.958,02  
Ingreanual por primas. » 1.127.081'81  
Reser. » 1.875.177'96  
Siniro pagados en 1887 y 1888. » 428.750.  
Act. » 12.716.568 40  
En la recepción y en las Delegaciones de todas las capitales de provincia se dan explicaciones acerca las varias combinaciones que tiene establecidas esta Compañía.  
Inspección General.—Oficinas Central en Andalucía.—Sevilla, Maese Rodrigo 36.  
En Arria—Los Banqueros hijos de Luis Terriza.

## RUBINAT Purgante de DR. LLORACH.

UNICA AGUA DE RUBINAT PURGANTE, recomendada por todos los centros médicos de Europa y América. Empléase con eficacia en las enfermedades si- obstrucciones viscerales, desórdenes funcionales del estómago é intestinos, lenturas biliosas, depósitos biliosos, calenturas tifoides, congestiones cerebrales, afecciones herpéticas, fiebre amarilla, escrófulas (tumors frets), obesidad (gordura), pudiéndose considerar el Agua Rubinat como el rey de los purgantes inofensivos.  
Para garantía de legitimidad exijase en cada botella la firma y rúbrica del Dr. Llorach.  
VENDESE EN LAS PRINCIPALES FARMACIAS Y DROGUERIAS:  
Administración Cortés, 276, entresuelo, Barcelona.  
Depósito en Almería: Droguería de la Sra. Viuda de D. Antonio Vivas.